



さくら

校訓「ほんきで なかよく きまりよく」【学校創立152年・地域に支えられ、がんばる桑っ子】

学校教育目標 …「夢に向かい 感性を育む 桑っ子」

重点目標…「認め合い、伝え合う子」

豊かな自然環境の中で、遊びを通して感性を育んでいます

3年生が芝生広場の脇に基地をつくっているのですが、少しちょっかひを出すつもりが、大きな戦争へと発展してしまいました。基地を攻略するために何度か突入を試みましたが、何重もの防備に阻まれなかなか入り込むことができません。こちらもあの手この手を使って侵入をしようしますが、子供たちから銃で攻撃され、退散を余儀なくされます。ふと横をみると、ある女の子が「そんなに強くやったら校長先生が痛いよ」と声をかけてくれました。想像の世界の中で思いっきり遊んでいますが、そこにはしっかりとしたルールがあります。みんなで遊ぶときは、ルールに則ってやるからこそ楽しめるのだということが、だんだんと分かるようになってきます。



中学年になると個の遊びから集団での遊びに発展していきます。ルールを守れない子は、正統派の子供が行動を否定し、止めさせようとします。そんな逸脱行動を裁定していく中で、信頼されるリーダーとは何かといったリーダーにふさわしい振る舞いを学んでいきます。ただ、この過程で様々な争いが発生します。始めは教師が主導で解決を図っていきませんが、そのうち、自分たち集団のルールができてくるので、それに基づいて自分たちで解決が図られるようになります。時にそれがいじめにつながることもあるので注意が必要ですが、自分たちで自分たちの問題を解決できることは、とても大事なことです。

幼児教育において、「遊び」にはとても大切な意義があります。「遊び」を通して学ぶことが多いので、それをどのように見取るか、環境設定をどうしていくかは大きな課題です。そして、小学校においても「遊び」は大きな意味があります。授業での学びも大切ですが、授業以外の活動の中に子供たちの発達段階に沿った表れが見られ、それを通して、社会性を身に付けていきます。函南町では、幼保こ小中の連携を進めています。それは年長と小1の接続部分に限るものではなく、10年以上にわたる長いスパンと広い視野で、互いの取組や良さを共有していくことをめざしています。

桑村小は、読書活動と体験活動を両輪にして感性を育む教育を推進しています。5月9日には特色ある体験活動の一つである原生林探検が行われました。今年は、ネイチャーゲームを取り入れ、自然にただ触れるのではなく、いろいろな発見を通して学ぶ活動も行いました。子供たちは、疲れた表情を見せながらも最後まで歩き通し、達成感を味わうことができました。6年生もリーダーとしての自信をもつことができ、自己効力感を高めることができました。

ただ、本校の体験活動は、原生林探検などの行事に限るものではありません。授業において、学校周辺の豊かな自然環境に触れたり、広い校庭で思いっきり活動したりすることも含まれます。そして、さらに言えば、休み時間における「遊び」にも及ぶ、とても広いものです。小規模の学校だからこそ、誰もが体験活動の機会に恵まれ、主役となって活躍することができます。そんな良さを大いに生かし、豊かな自然環境の中で、「遊び」を通して誰一人取り残さない教育を進めていきます。

(文責 関口)



主な行事予定



日	曜	給	週	行事予定	日	曜	給	週	行事予定
1	日				16	月	×	A	特別日課 3時間 11:30 下校
2	月	○	A	内科結核運動器検査	17	火	○	A	リレー会
3	火	○	A	第2ステージ朝会	18	水	○	A	桑村道場
4	水	○	A	参観会 スクールカウンセラー来校 防災キャンプ説明会 (4・5年) 史跡巡り説明会 (6年)	19	木	○	A	防災キャンプ 1日目 (4・5年)
5	木	○	A	田植え (5年)	20	金	○	A	防災キャンプ 2日目 (4・5年) (4・5年生給食後下校) ムービーコミュニケーションプログラム (6年)
6	金	弁	A	葦山史跡巡り (6年)	21	土			みんなで楽しく 体育館であそぼー9:30~12:00
7	土				22	日			
8	日				23	月	○	B	租税教室 (6年)
9	月	○	B	プール開き週間	24	火	○	B	
10	火	○	B		25	水	○	B	English Day 桑村道場
11	水	○	B	桑遊び (リレー練習) 桑村道場開校式	26	木	○	B	委員会活動 親子読書の会 18:00~20:00
12	木	○	B	マルベリー一読み聞かせ	27	金	○	B	フッ素洗口 交通安全リーダーと語る会 (6年)
13	金	○	B	フッ素洗口 貧血・生活習慣病検診 (希望者)	28	土			
14	土				29	日			青少年健全育成大会
15	日			PTA 指導者講習会 (伊豆中)	30	月	○	A	スクールカウンセラー来校

動画作成授業がスタートしました

ムービーコミュニケーションプログラムとして、6年生が学校の魅力を紹介する動画づくりがスタートしました。5月27日(火)の授業は、はごろも夢講演会としてクリエイターの界外亜由美さんを招き、「桑村小の魅力伝えよう」という課題について考えました。子供たちは、函南町や桑村小の良さをたくさん付箋に書き込みました。その後、意見を項目ごとにまとめ、どのような動画を作っていくのか見通しをもつことができました。



今後、取材・情報収集を進めながら、6月20日(金)には「動画作りに必要なことを知ろう」という課題について学んでいきます。

5月の子供たちの様子から



サツマイモの苗挿し



桑の実採り



プール清掃